

## ABSTRAK

### **ANALISIS PERBANDINGAN KONTRIBUSI ANTARA PEMBIAYAAN *PROFIT SHARING* DENGAN PEMBIAYAAN PROFIT MARGIN BANK UMUM SYARIAH DI INDONESIA TERHADAP SEKTOR RIIL THIO PRIMA ZANO**

---

Kata Kunci : Pembiayaan *Profit Sharing*, Pembiayaan Profit Margin, Sektor Riil

Pembiayaan *profit sharing* dan pembiayaan profit margin merupakan prinsip dari produk pembiayaan Bank Umum Syariah (BUS) dengan kontribusi penyaluran dana yang besar kepada sektor riil. BUS sebagai lembaga keuangan bank syariah seharusnya menggunakan pembiayaan prinsip *profit sharing* sebagai produk inti, namun pembiayaan Bank Umum Syariah terbesar masih disalurkan melalui pembiayaan profit margin selama periode tahun 2011-2014. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana perkembangan pembiayaan *profit sharing* dan pembiayaan profit margin BUS di Indonesia periode tahun 2011-2014, mengetahui kontributor perkembangan sektor riil periode tahun 2011-2014, mengetahui kontribusi pembiayaan bank syariah di Indonesia periode tahun 2011-2014, dan mengetahui bagaimana perbandingan kontribusi pembiayaan *profit sharing* dengan pembiayaan profit margin BUS di Indonesia terhadap sektor riil periode tahun 2011-2014.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode analisis deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan metode dokumentasi berupa laporan keuangan dari enam BUS di Indonesia periode tahun 2011-2014 dan laporan publikasi dari berbagai sumber (BPS dan Bank Indonesia) mengenai Produk Domestik Bruto yang dihasilkan sektor riil. Penulis menggambarkan perbandingan kontribusi pembiayaan *profit sharing* dengan pembiayaan profit margin BUS terhadap sektor riil berdasarkan hasil perhitungan menggunakan rumus perkembangan sederhana dan teori-teori yang berhubungan dengan masalah penelitian.

Hasil penelitian menyimpulkan, bahwa pembiayaan *profit sharing* dan pembiayaan profit margin BUS mengalami perkembangan setiap tahun selama periode tahun 2011-2014. Kontributor Produk Domestik Bruto yang dihasilkan sektor riil periode tahun 2011-2014 terbesar adalah sektor riil penghasil jasa. Pembiayaan *profit sharing* dan pembiayaan profit margin BUS periode tahun 2011-2014 penyalurannya lebih besar pada sektor ekonomi penghasil jasa dengan jenis penggunaan terbesar pada penggunaan konsumsi. Kontribusi pembiayaan *profit sharing* BUS terhadap sektor riil pada periode tahun 2011-2014 lebih kecil dari kontribusi pembiayaan profit margin Bank Umum Syariah terhadap sektor riil.